

Le Petit Canadien

ORGANE DE

LA SOCIÉTÉ SAINT - JEAN - BAPTISTE
DE MONTRÉAL

Vol. 13. — No 4.

MONTRÉAL, AVRIL 1916.

50 sous par an.

L'AVENIR DE NOTRE SOCIÉTÉ NATIONALE

Dans un article paru ici en janvier dernier, nous signalions l'importance extrême, la nécessité urgente pour l'élément français en Amérique, d'être pourvu sans retard d'un organisme vivant et agissant, chargé d'effectuer le groupement de toutes les forces de la race, d'établir le contact entre ses éléments dispersés, de coordonner ses énergies, de prendre activement la défense de ses intérêts sur le terrain constitutionnel, économique et religieux, d'intensifier en même temps chez les nôtres le progrès intellectuel, artistique, économique et social, d'assumer en un mot la haute direction de la vie de la race.

Ce rôle, disions-nous en terminant, peut-il être rempli par la Société Saint-Jean-Baptiste de Montréal ?

La question a peut-être paru bien présomptueuse à qui connaît peu la Société, sa constitution, ses ressources et le champ immense que son activité pourrait embrasser, si on mettait en oeuvre tous les moyens dont elle peut disposer.

Observons tout d'abord que parmi toutes nos associations présentement en activité, très méritantes assurément, et dont l'action, chacune dans leurs sphères, bénéficie très largement à la race, aucune ne répond entièrement à l'objet que nous venons d'exposer.

Remarquons en deuxième lieu que parmi toutes nos populations, le nom de Société Saint-Jean-Baptiste est synonyme de société patriotique, qu'il y a là une raison sociale qui s'impose presque pour désigner une oeuvre du genre mentionné; en la recouvrant de ce nom universellement répandu, il serait plus facile de la populariser.

Rappelons encore que la Société Saint-Jean-Baptiste de Montréal détient de la législature de Québec une charte lui conférant des pouvoirs très étendus, comme n'en possède chez nous aucune autre société ayant un caractère national.

En vertu de ces pouvoirs elle peut grouper dans ses rangs tous les éléments qu'il est désirable d'associer en vue du rôle décrit plus haut.

Elle a pu déjà se constituer en fédération de groupes paroissiaux pouvant exister sur tout le territoire: elle possède ainsi la forme qui convient à un organisme destiné à compénétrer la vie nationale, pour en recueillir toutes les impressions et les pulsations, pour ébranler toute la